

令和6年度長野市立七二会公民館運営審議会 会議録（概要）

- 1 日 時 令和6年8月1日（金）午後1時30分～3時
- 2 場 所 七二会公民館 2階 レクリエーションルーム
- 3 出席者 運営審議会委員6名、事務局2名
（石坂悦子委員は体調不良のため欠席）
- 4 委嘱書伝達 補欠選出委員へ館長より伝達
- 5 自己紹介 五十音順で自己紹介
- 6 会長職務代理者の選任について
事務局から公民館運営審議会について説明
石坂会長から、任期途中で退任した塚田委員に代わり、山本委員を職務代理者として指名した。
- 7 審議事項
 - (1) 令和5年度 七二会公民館事業報告について
 - (2) 令和6年度 七二会公民館事業の重点目標について
 - (3) 令和6年度 七二会公民館事業計画について
 - (4) その他 長野市施設案内予約システムへ公民館利用の組み入れ
- 8 概 要
（1）～（3）のそれぞれに、事務局からの説明のあと、委員から質問・意見を伺い、事務局から回答した。
なお、委員からの質問・意見等は、次のとおりである。

<質疑・意見等>
 - (1) 令和5年度 七二会公民館事業報告について
（質問・意見なし）

 - (2) 令和6年度 七二会公民館事業の重点目標について
（質問・意見なし）

 - (3) 令和6年度 七二会公民館事業計画について
委員：（提案）笹平地区に高専で教鞭をとった方で、次世代育成（小学生対象）のため、理科の講師をしてもいいという人がいる。
今年開館したこども館「ながノビ」の島田館長は笹平地区の人である。遊び

の場としてこども館の利用を検討してみてもどうか。

吉田高校戸隠分校にそば部がある。コンクールでベスト3に入っている。声掛けがあれば「そば打ち体験」の指導ができる。利用してみるのも手かと思うので、講座に導入してみてもどうか。

事務局：ご意見を参考に、今年度に限らず検討させていただきます。

委員：公民館のLED照明化について、本庁と相談して進めてほしい。

委員：時節に合わせて新しい講座を企画してほしい。

委員：(提案) 地域防災講座みたいなものができればいい。必要なのではないかと思う。気象状況が厳しくなっており、七二会地区は全域が地滑り区域だ。指定避難場所となっている旧七二会中学校体育館に安全に避難できるのかなど、非常時の体制を含めてバージョンアップしなければならない。

委員：防災訓練は、七二会地区住民自治協議会が主体であると思う。

委員：七二会地区住民自治協議会、自主防災会、七二会公民館で連携してやった方がいいのではないか。

事務局：防災訓練や研修会などは、七二会地区住民自治協議会の安全・防災部会や各地区の自主防災会で行っている。七二会公民館としては、昨年度防災キャンプの講座を実施し、今年度も防災関係の講座を計画している。住民自治協議や自主防災会と情報を共有していきたい。

委員：実際に災害が起こった時に、地域の人が七二会公民館を使えるようにしないと影響がある。

事務局：七二会公民館には、和室や料理教室がある。災害の種類によっては使える施設ではあると思う。

(4) その他

ア 長野市施設案内予約システムへ公民館利用の組み入れについて

委員：紙でのやり取りも残るのか。

システム化は利用者のためになるのか。

各地域に公民館があるのだから、公民館は(立地の)地域優先にならないと困る。

事務局：インターネット環境の対応ができていない方もいるので、紙での対応も残すと聞いている。公民館の予約等については、今は利用する公民館へ行って直接申請する必要があるが、システム化されればインターネット経由でどの公民館の利用も24時間申請できるようになり、直接出向かなくてもよくなるので、利便性は向上する。

イ 自由意見(旧七二会中学校の後利用等について)

委員：旧七二会中学校体育館は、借りられるようになっているが、閉校になった学校の中には借りられなくなった学校もあると聞いている。

委員：旧七二会中学校体育館は、今は地区内の方のみへ貸出可能になっている。地区外の方から「利用したい」との問い合わせが増えるのではないかと心配している。

委員：子どもプラザではバドミントンをを行う時に小学校の体育館を使っているが、雨天だと移動中に濡れるところがあり、体育館内を濡らしてしまう。旧七二会中学校と体育館であれば屋内で移動できる。

学校教育用財産としての利用で残してほしい。社会体育館化は望まない。

委員：小学校が旧七二会中学校校舎へという話はあるのか。

委員：旧七二会中学校の後利用については、今後検討することにはなっているが、現在の小学校校舎に問題点があるわけではない。将来、老朽化で問題が出てくるなら旧七二会中学校校舎へ移っておくというのも一つの考え方と思う。

委員：「ようこそ市長室」の中で旧七二会中学校の後利用も議題になると考えているが、具体的にどうしたいかが上がってこない。笹平分校休校中の時は、利用が無く雨漏りも放置するような事態もあった。旧七二会中学校もそうなるは困ると考えている。

委員：SaSa ランドと地域のかかわりがあっても良いと思う。